

# EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLAS, 22

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.

## REVISTA LOCAL.

Buena semana ha sido la pasada; buena por el buen tiempo; buena por la buena compañía que tenemos en el teatro de Romea; buena porque van repartiendo un buen por qué entre los buenos colonos; buena porque los comestibles han bajado algo de su precio, y la buena patata nueva y el buen pescado y la buena carne han tenido un precio al alcance de las buenas ganas; en fin, á mí me ha parecido la semana, buena por todos conceptos.

Sólo la fatídica figura de un suicida, ahorcado de una soga, bajo su pobre techo, desentona el cuadro que en estos últimos días ha presentado esta ciudad. Suicida pobre, oscuro, del que sólo se ha sabido que se ha quitado la vida por no luchar con sus necesidades, y nadie ha tratado de investigar más, dedicándole el recuerdo de un momento, como el que pasa por un camino junto á una cruz y arroja una piedra al pedestal.

Creo que nunca pensaré en matarme, Dios mio; pero si acaso tuviera tan cobarde ó tan loco pensamiento, que os pido desde ahora disipeis de mi mente, no será en Mayo, cuando todo renace á la vida, cuando los huertos y los jardines se llenan de flores y de frutos, cuando hasta las sendas se alfombran de menuda yerba y se esmaltan de florecillas azules, cuando las aves cantan el himno no aprendido de sus amores, cuando los tibios rayos del sol nos envuelven en perezosa atmósfera y cuando para vivir y sentir las bellezas de la creación, no es menester más que tener ojos para ver, corazón para sentir y alma para comprender que este mudar del tiempo, este invierno que se va con su ropaje de nieve y sus cabellos blancos de cristales de hielo, lo mismo que esta primavera que se viene coronada de rosas y vertiendo amores, solo ruedan en torno nuestro para darnos idea de otra vida mejor, que si nuestro entendimiento comprende aproximadamente de algun modo, es como una eterna, inmutable, perpétua primavera, allí donde esté nuestro fin y donde se sacien el hambre y sed de goces sin dego amargo que devoramos en este ansioso y conturbado y deleznable vivir terreno.

El suicida llenará en los cuadros de la estadística la casilla, casi siempre vacía, de los desesperados; su cuerpo habrá sido sepultado en aquel trocito de tierra sin bendición que hemos señalado en la Ermita para los soldados que desertan de la lucha de la vida; y su recuerdo será angustioso para su familia. ¡Dios le haya compadecido en su infinita misericordia!

Me parece á mí que á esa vulgar cancioncita del

*No me mates, no me mates,*

*déjame vivir en paz...*

no se le ha dado la importancia filosófica que tiene. Cuentan de un santo, á quien el enemigo malo no dejaba vivir con sus insidiosas tentaciones, que tenia siempre á su lado una caña, con la cual sacudia, al parecer, al aire, pero, en realidad, al invisible espíritu que le perturbaba. Pues esa caña del santo podíamos nosotros sustituirla con el

*No me mates....*

Digo esto porque he pensado que muchas cosas que no nos empujan hasta hacer que nos matemos, realmente nos matan ellas. Si la tristeza de la envidia, ó aunque no sea más que su melancolía, se entra de rondon en nuestro pecho, sentimos una pena que nos hace exclamar en nuestro interior: «Esto mata».

Y no son solamente las pasiones bajas y feas las que nos producen este daño; es que las buenas, aunque por distinto modo, también nos llenan de angres y fatiga. ¿Puede haber algo más dulce que el querer? No, ¿es verdad? Pues, bien: cuando le empiezan á gustar á uno los ojos hermosos de una mujer, cuando goza y sufre con su recuerdo, cuando se entra en esa primera dormida de la larva del amor y se sufre la primera fiebre del deseo, lo que uno le diría á esa joven, mirándole, con cierta rabia, los ojos, sería: «No me mates, hija mia, no me mates.»

No recuerdo más que los dos primeros versos, pero sé que hay una copla que dice:

Los ojos de las niñas  
tienen veneno...

que la química no ha encontrado.

¡Qué pillos son los gorriones!

Hay uno, que es amigo mio, ó al menos que debe serlo, porque me debe muchos granos de trigo que le he dado este invierno pasado sin que él lo sepa. Tiene su casita, con todos sus menesteres, debajo de una teja del palacio del Sr. Obispo. Que por esto somos amigos, por ser vecinos en el archivo del ayuntamiento. Ayer no lo ví, como todos los días, asomado á su balcon, que es el alero del tejado, donde trisca, salta y canta él, mas seguro que uno se pasea por el Malecon. ¿Dónde estará este pillo?—dije.—Cuando hé aquí que lo veo venir con dos ó tres espartos en el pico, colarse en la teja, dejar bajo ella su lijera carga, y volver á salir volando, sin mirarme siquiera, loco de contento. Las mismas alas tenia este invierno, cuando en los días nebulosos estaba triste, erizado el plumaje y sin dar un pio; más joven era entonces y no tenía afanes, ni tampoco alegrías ¿por qué ahora que trabaja y trae la lana de sus colchones en el pico, está tan contento este gorrion? Al pensar esto, lo ví aparecer de nuevo, con espartos en el pico, que tal vez serian para

las almohadas, y no venia solo, volvia con una compañera, deteniéndose los dos un momento sobre lo teja, techo de su hogar, donde levantando el cuellcito todo lo que pudo y sacudiendo sus alas, dijo, sin duda para que yo lo oyera:

*os ojos é esta chica  
tenen meneno*

no lo podía pronunciar más claro, porque ya se sabe que los gorriones tienen media lengua.

De todo lo cual resulta que el Espíritu Santo, que es el amor eterno que uno en la eternidad al Padre y al Verbo, y que de uno y otro procede, á la manera que aquí en la tierra, y en cuanto puede ser semejante, procede también de dos corazones el amor santo, puro, sublime, uno en su esencia y el mismo en las personas; resulta digo, que caen en un día y del mismo cielo el Espíritu que en llamas de fuego infundió en los apóstoles la fé heroica, la pasión del martirio, el deseo del sacrificio de su vida por la buena nueva; y el espíritu también fecundo que baja en rayos del sol á infundir vida y calor en la naturaleza, desde el hombre hasta el átomo, desde la flor humilde hasta el oloroso cedro, desde la tórtola del valle hasta mi amigo el gorrion que prepara su nido.

Pielago insondable de misterios es en el dogma cristiano el misterio de la inefable Trinidad. Sin embargo, á nuestra debil razon, parece tangible el Dios Padre, el Eterno, el manantial fecundo de todas las existencias. El Hijo nos parece también, dada la fé en la necesidad de nuestra redencion, consustancial nuestro como Hombre y Dios desde el principio, Verbo increado. Lo que se escapa de todas suertes á nuestra débil razon, es el Espíritu Paracito, y solo podemos comprender algo de lo infinito, eterno y grande que Él sea, considerando que procede de los dos infinitos, inexplicables amores con que se aman siempre en su eterno goce el Padre y el Hijo.

Si aquí en la tierra el choque de dos amores produce ángeles ¿qué será lo que, fuera del tiempo, allá en el cielo, y sin principio ni fin, produjo el amor de la Divinidad, que, á haber sido estéril, sería menos grande que el del hombre?

Lo que fué, es El Espíritu, Dios y eterno.

Lo que debemos celebrar hoy nosotros, que espíritu somos también, aunque, no todos santos.

## CORRESPONDENCIA.

Madrid 11 de Mayo de 1883.

El Sr. Romero Robledo ha tegido ayer tarde su tela sobre la misma trama y con los propios hilos en que trabajó el día anterior el Sr. Montero Rios, y, sin embargo, con todo su mérito, este discurso resultó

poco afortunado, mientras ha salido hábil é intencionado, aunque un tanto insidioso, el discurso del Sr. Romero Robledo.

Pudiera llamarse este de ayer, el discurso de las sospechas, y aunque el género no nos parece para imitado, mirada la obra bajo el punto de vista del arte y de la retórica, preciso es decir que tiene bastante mérito; aunque su efecto, por la indole de la materia tratada y por lo especialmente preparado que va el público á estos debates, se disipará mucho cuando pase de la Cámara á la imprenta.

La razón es sencilla; cargos nuevos de importancia, no hay ninguno. La novedad está en la hilación, en los acentos y en la intención.

Pero el Sr. Romero Robledo tuvo el mal consejo de aludir al Sr. Gonzalez Blanco, fiscal que fué en la causa de la calle de la Fresa; y aquí se le ajaron los laureles, porque las revelaciones sobre este suceso, que aún habrían sido de mayor efecto si el orador se ciñera más, causaron mucha impresión por lo que entonces pasaba con la administración de justicia.

—Lamentándose en su discurso el señor Romero Robledo de la hipocresía reinante en los Cuerpos Colegisladores, y de la conveniencia y del derecho de decirlo todo, añadía que de seguirse este camino, á la tribuna parlamentaria, con razón podría llamarse «El Mentidero Oficial».

El señor Romero Robledo rectificó después la frase, y por cierto que hizo muy mal, á menos de haberla sustituido por la de «Catedra de la Hipocresía».

La frase de «Mentidero Oficial» aplicada á la tribuna, no es tan impropia, y los políticos, con sus exageraciones é hipocresías, la están haciendo buena cada día.

—Hoy rectificarán los señores Montero Rios, Robledo y otros oradores, y es casi seguro que volverá á hablar el señor Sagasta. Es dudoso que hable el señor Martos.

—A juzgar por lo que ayer tarde ocurrión el Congreso, las relaciones entre los señores Navarro y Rodrigo y Gullon son poco cordiales.

Mal negocio para el señor Gullon. Que no les parezca bien á los señores Sarrail y Martos, podía pasar; pero que les vaya pareciendo mal á las gentes de casa, eso sí que es difícil que pase.

—Ya ha sido devuelta por el acusador privado la causa Monasterio. Dicese que en su escrito reproduce las pretensiones aducidas en primera instancia, é indica la conveniencia de reponer la causa al estado de sumario.

—Lo apacible de la tarde llevó ayer al Hipódromo mayor concurrencia que en el primer día de carreras. Sin embargo, fueron muy pocos los trenes propios de este espectáculo que se presentaron.

—Anoche se estrenó en el teatro Español la comedia en tres actos y en prosa, *Los hábiles*. Con decir que esta producción es original del distinguido crítico é ilustrado periodista D. Antonio Sanchez Perez, demostrado queda que está discretamente pensada y correctamente escrita.

El público, numeroso y selecto, premió el talento del autor aplaudiendo las escenas mas culminantes de la comedia y ll-

mándolo dos veces á la escena al final del acto segundo, así como á los actores, quienes contribuyeron al éxito de la obra, especialmente la Srta. Calderon y los señores Catalina y Morles.

—Los fondos, en mejor sentido que ayer, pero la contratación reducida á escaso número de operaciones.

X.

## NOTICIAS LOCALES.

Como todas las noches, al terminar la representación de *Mariposa*, fueron llamados á escena todos los actores que anteanoche tomaron parte en su desempeño en el teatro de Romea. Y se comprenderá que así fuese, habiendo sido desempeñada por las Sras. Mendoza Tenorio y Alverá, y los Sres. Vico, Carreño, Sanchez Castilla y Gonzalez.

El juicio que habia anunciado para ayer en la audiencia, se suspendió también.

Por real orden se ha dispuesto que en reemplazo de los promotores fiscales formen parte de las juntas diocesanas de reparación de templos los fiscales municipales, y en la capital de la diócesis donde hubiera más de uno el más antiguo, y si la fecha del nombramiento es igual, el mas joven.

Se dice que han sido decomisados algunos embutidos que se trataba de entrar en un carruaje particular.

Por lo que puede interesar á los criadores de seda, se nos encarga digamos que en Pozo-Estrecho, casa del labrador José Saura (a) *Termina*, hay un *piojar* de gusanos, recordados de las 4, que segun los inteligentes, son los mejores que hay en aquellos campos.

Con fecha 9 de los corrientes le ha sido admitida á D. Antonio Lopez Palarea, la dimision que tenia presentada del empleo de oficial de quinta clase de administración civil, destinado al gobierno de esta provincia.

El «Boletín Oficial» de ayer, contiene:

La conclusion del reglamento-programa de la Exposición regional de Valencia.

Un edicto, por el cual se hace saber que D. Pablo Nogués Sarratmaria ha solicitado se le concedan seis pertenencias para la mina denominada «Los Angeles», en término de Cartagena.

Anuncio de una subasta en la Comandancia de Marina de Cartagena y Alicante el 23 del presente mes, para contratar el suministro de 500 metros cúbicos de piedra.

Otro id. id. para la construcción de 48 capotes de sargentos y 592 para cabos y soldados.

Y otro id. del Alcalde de Blanca, de otra subasta, para el arriendo de los derechos de consumos de aquella villa.

La compañía del Sr. Vico no irá á Albacete como dicen algunos colegas, sino que desde aquí se trasladará á Cartagena, para Alicante y Barcelona.

Muy pronto verá la luz una notable co-

lección de las obras del ilustre escritor cartagenero Villamartin, á quien se erigirá también un mausoleo, costeado por suscripción en el ejército.

Mañana lunes, á las cinco de la tarde, se continuará vacunando directamente de la ternera en el Centro de vacunación, plaza de Santo-Domingo núm. 17.

Se está preparando el teatro Circo para que dé en él algunas funciones la gran compañía imperial japonesa que actualmente se halla en Cartagena.

Procedente del juzgado del distrito de San Juan se remitió para su terminación á la Audiencia de lo criminal, el día diez, una causa sobre incendio.

El Sr. Administrador de Propiedades é Impuestos se ausenta de esta ciudad con objeto de tomar baños en Archena, encargándose de la Administración D. Pedro Larroya, oficial de dicho negociado.

Hoy se verificará en el ayuntamiento el escrutinio general de las últimas elecciones.

Dice «La Provincia»:

«Suplicamos al autor de las cartas anónimas que recibimos de Cartagena, propósito de abusos é *infundios* en aquel penal, se sirva darnos su nombre bajo reserva, ó aproximarse á nuestra redacción, pues hechos tan graves como los que denuncia bien merecen una explicación y que procedamos antes de publicarlo á una entrevista.

Por si no llega este suelto á ser conocido de la persona á que aludimos, suplicamos á nuestros colegas de Cartagena que lo copien.»

Esta tarde tocará en la Plaza de los Toros, la nueva música que ha organizado D. Antonio Raya.

Mañana á las ocho de la noche se reúne el gremio de zapateros, en la plaza de S. Bartolomé casa de D. Manuel Soto, para tratar del reparto de la contribución.

Anteayer ingresaron en el Hospital:

—Un joven de unos 20 años que recibió una pedrada en la cabeza, arrojada por un mudo, en la calle de los Pasos de Santiago.

—Un individuo, mozo de cordel, atropellado por un carro en la calle de la Frenaría.

—Un joven de unos 30 años, á consecuencia de un accidente, y cuya persona no se ha podido identificar; suponiéndose sea un alférez destinado á esta capital en situación de reemplazo.

Por el resultado que ofrece la elección de concejales, el ayuntamiento de Cieza, que habrá de funcionar en 1.º de Julio próximo, se compone de las siguientes personas:

D. Pascual Camacho, rx-jefe económico; D. Antonio Miñano, abogado; D. Evaristo Fernandez, propietario y actualmente alcalde; D. Francisco Ruiz Sanchez, abogado; D. José Gonzalez Perez, abogado; D. Bartolomé Castillo, propietario y del comercio; D. Bartolomé Molina, ex-gobernador civil; D. Gregorio Ruiz Marin, propietario; D. Mariano Camacho Cortés, ex-jefe de Fomento; D. Pedro Buitrago Martín

propietario; D. Antonio Tellez, propietario y capitán retirado; D. Manuel Aguado Moxó, abogado; D. Francisco Molina, propietario; D. Mariano Garcia, procurador del juzgado; D. Antonio Galindo, propietario; D. Francisco Martínez Gonzalez, abogado; D. Fernando Marín Bermudez, propietario; D. Abelardo Guirao Jaen, propietario.

Entre estos elegidos hay tres que han sido alcaldes.

Segun telegrama que nos facilita el representante en esta de la compañía trasatlántica, el viernes á las 8 de la noche llegó á Cádiz el vapor correo «Coruña» procedente, sin novedad, de la Habana.

Leemos en «El Magisterio Español»:

«Justo tributo de gratitud merece el Ayuntamiento de Cartagena, por lo solícito que se muestra en todo lo relativo al fomento de la instrucción pública y al puntual pago de las numerosas escuelas.

Por consecuencia de los acontecimientos cantonales, aquel Ayuntamiento pidió y obtuvo moratoria para el pago de la contribucion territorial; por cuya razon está hoy haciendo efectivo el último semestre de 1881 á 82. Como no está obligado á ingresar fondos en la Caja provincial, si no es del presupuesto corriente, claro es que cuantos perciben sus haberes del Municipio, tendrian que esperar hasta Dios sabe cuando á cobrar el año actual. Pero el celo de aquel señor Alcalde y demás concejales, ha vencido toda clase de obstáculos.

Esto viene á probar una vez más que nada hay invencible para un esfuerzo constante y un laudable deseo.»

Se ha recibido en el Gobierno civil para su aprobacion el presupuesto municipal de esta capital, correspondiente al ejercicio de 1883 al 84.

Tambien hemos notado, como algun colega, que en algunas multas que se imponen á los ventorrilleros de la huerta no hay la debida equidad; por cuanto se pretende que dichos establecimientos estén cerrados á las 8 y media de la noche, cosa que no esta prevenido en ley alguna, ni en el bando de Buen Gobierno.

Mañana terminara la publicacion de listas de votantes de diputados provinciales que venia haciéndose en el «Boletín oficial». Cinco meses ha durado esa insercion, privando al «Boletín» de dos páginas que con cualquiera otra cosa habrian sido más útiles.

Los últimos precios en el mercado de Madrid, son los siguientes: habas á 20 céntimos kilo, patatas nuevas á 30, guisantes á 45 y 50, calabazas á 1 peseta docena, y tomates á 6 reales kilo.

La impresion de la Memoria de la Junta de Sres. Senadores y Diputados de socorro á las provincias inundadas está muy adelantada, y podemos asegurar que su lectura no dejará nada que desear al investigador de la gesiton de dicha respetable junta.

Hé aquí las profecias meteorológicas que hace el astrónomo zaragozano señor Castillo, para el corriente cuarto de luna:

«Se aumenta la revolucion atmosférica tanto terrestre como marítima en las costas; especialmente de España, Francia, Italia, Portugal y Puerto-Rico; al centro temporales, truenos y relámpagos; y es tal la variacion, que algunas mañanas será fácil se vea escarcha y gran bruma fria al N. y NO de nuestra nacion.»

Los premios ofrecidos en el certámen de los Juegos Florales de Albacete, son los siguientes:

Flor natural.—Se adjudicará al autor de la mejor poesía del género lírico; cuyo asunto y metro quedan á la libre eleccion de los poetas.

Vaso etrusco de plata.—Al autor del mejor poema épico didascálico cosmológico (de 600 versos por lo ménos).

Corona de plata.—Al autor de la mejor coleccion de romances sobre costumbres manchegas.

Tulipan de oro.—Al autor del mejor Apropósito dramático sobre la Féria de Albacete.

Lira de plata.—Al autor del mejor soneto.

Escritos en prosa.—Consistirá en un objeto ofrecido por la Excma. Diputacion provincial y que en breve se determinará.

Este premio será conferido al autor del mejor estudio crítico-biográfico sobre los varones y mujeres célebres de la Provincia de Albacete.

Rosa de oro.—Ofrecido por el Excelentísimo Ayuntamiento, al autor de la mejor Memoria histórico-económica y descriptiva de la Féria de Albacete.

Jazmin de oro.—Al autor de la mejor disertacion sobre la literatura académica.

Los concurrentes deberán dirigir sus composiciones al Sr. Presidente del Ateneo Albacetense, en tiempo oportuno para que sean recibidas antes del 19 de Agosto, puesto que el concurso quedará definitivamente cerrado el 18.

Los señores <sup>por</sup> ~~propietarios~~ <sup>propietarios</sup> á las cátedras de Geografía é Historia, vacantes en los institutos de Almería, Lorca y Tapia, estan citados para el dia 14 de Mayo, á las cuatro de la tarde, en el salon de grados de la Facultad de Derecho de la Universidad Central, donde tendrá lugar el sorteo de trincas.

Se ha autorizado a esta Delegacion de Hacienda para expedir sin recargo las cédulas personales á los contribuyentes que se presentaren á obtenerlas voluntariamente, imponiéndolo solo á aquellos que no lo verifiquen.

El Ayuntamiento ha dirigido al señor Gobernador, para darle el curso correspondiente, el expediente promovido en solicitud de que se adicione á la tarifa de consumos, nuevas especies con objeto de cubrir el déficit del presupuesto.

Es voz general y unánime que hoy en la plaza pesan los vendedores como es debido, dando lo justo al comprador; lo cual es debido al incansable celo del inspector Sr. Fernandez.

Los vecinos de la calle de Desamparados tuvieron anoche música en obsequio de la imágen de la Virgen que dá nombre á la calle; y esta noche tambien la ha-

brá, con iluminacion y cohetes si todos los vecinos ayudan á los iniciadores.

La funcion de anoche en el teatro fué solemne, esmerándose los actores en el desempeño del último drama del privilegiado ingenio de Ayala.

Las poesías que se leyeron, y que en el número próximo publicaremos, eran originales de la Srta. D.<sup>a</sup> Maria de Yarmouth, y de los Sres. Madrigal, Maestro, Soriano, Guirao, y Tornel.

## COSAS VÁRIAS.

### CONVERSACION.

Chicos, ya estamos en Mayo y pronto vamos á ver quien es el que sale mal y quien el que sale bien. Ahora son las apreturas y se llora el tiempo aquel que se perdió en tonterias y faltando á su deber.

No quisiera que á ninguno os dieran en esta vez ese fruto que dá el tiempo y tan mal suele saber; hablo de las calabazas que echan un gusto cruel y se llevan en la frente donde las gentes las ve.

Quince dias solo queda para beber esa hiel; los que habeis sido gandules aun pudierais contener el suspenso que amenaza en vuestra frente caer; un chico se bebe un libro como lo tome con fé, y quince dias, son treinta para el estudiante aquel que dice: «Entre dia y noche, caballeros, no hay pared».

Con que, chicos, á estudiar aunque se sude la pez, porque estamos ya en los dias graves del terrible mes.

*Colocacion.* Desean encontrarla dos jóvenes, de criados, en casa particular. Daran razon en la Posa la del Aguila (Barrio), preguntando por Eleuterio Cifuentes.

**SASTRERIA MADRILEÑA**  
de don Tomás Palazon, calle de la Platería esquina á la Plaza de S. Bartolomé.

Queda abierto al público este nuevo establecimiento, dirigido por maestros cortadores procedentes de Madrid y Barcelona. Se garantiza la confeccion de cuantas prendas se encarguen; hasta la completa satisfaccion del que acuda á dicha sastrería.

2-1

**Teatro de Roma.**—Funcion para esta noche: *Otelo. El terror de Andalucía.*

*Pérdida.* Por las calles del Val de San Antolin y Santa Teresa, se extravió ayer una rosa de brillantes de una sortija. Se darán mas detalles al que la presente en esta redaccion.

*Ama de cría.*—Para casa de los padres hay una calle de la Sal, núm. 32, de edad de 23 años, leche de un mes, se llama Carmen Gimenez.

## BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Pascua de Pentecostés ó *venida del Espíritu Santo*, Ntra. Sra. de los Desamparados y S. Pedro Regalado cñ. Mañana S. Bonifacio y S. Pacomio mrs. VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de S. Juan y el Rosario.

En la primera por los difuntos de la Cofradía de la Trinidad, misas de hora.

Y en la segunda por D. Felipe Meoro y D. Desamparados Montero Cervantes, misas de hora.

Mañana en Capuchinas por D.ª Julia Bou, congregante, misas de media en media hora.

Y en Santa Clara por D.ª Juana Rocafull y Rojas, misas de media en media hora.

CULTOS.—Continúan en la iglesia de San Agustín los Píadosos Ejercicios de las Flores á Nuestra Señora del Amor Hermoso; predicando esta tarde D. Ramon Fernandez Asensio, sobre «Viaje de María á Belén.»

Mañana predicará un Misionero Apostólico sobre el tema «Sentimientos de María en el nacimiento de Jesús.»

—En la Merced los mismos ejercicios, predicando todas las noches un Misionero Apostólico.

—Mañana á la nueve y media se celebrará en San Nicolás la función á María Santísima de la Victoria, predicando don Pedro Martinez Garre.

Por la tarde á las tres y media, concluye el septenario de las siete palabras que habló Nuestro Redentor pendiente de la cruz, predicando D. Antonio Vidal Giner, sobre la sétima palabra: «Padre en tus manos encomiendo mi espíritu.»

—Hoy predicará en San Juan Bautista, á las cuatro de la tarde, D. Antonio Vidal, en el solemne triduo en honor de la Santísima Trinidad.

## MINA «LOS ANGELES.»

Dicha mina sita en término de Cartagena, diputacion del Algar, parage llamado «Lomas de la Heredad», linda por N. con la mina «San Daniel»; S. mina «Carmencita»; E. con la «Carmencita» y por O. un terreno franco al parecer.

El concesionario de la citada mina «Los Angeles» admite proposiciones en pliegos cerrados, de partido, arrendamiento ó compra, por término de 15 días á contar desde la fecha, 12 del corriente Mayo.

Los pliegos se dirigirán á D. Mariano Perez Esteban, calle de Santa Quiteria, Murcia; haciendo constar en los pliegos las señas del domicilio de los proponentes para recibir aviso, caso de ser aceptadas sus proposiciones. 15—2

## A LOS HACENDADOS.

Se desea tomar en arriendo una hacienda en la huerta de esta ciudad y próxima á la población, que mida unas 80 á 100 tahullas.

Se garantiza la exactitud en el pago á su vencimiento de la renta que se estipule.

Si el dueño reside fuera de esta capital, se ofrece librar el importe de la renta de cuenta del arrendatario, sobre la casa de banca ó persona que designe, en su domicilio.

Los señores hacendados que gusten, dejarán nota de cabida y situación en la calle de la Morera, en la casa frente al núm 3. 8—4

ROBUSTIANO DELGADO,  
PROFESOR DENTISTA.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la de tadura completa, y hace todas las operaciones concernientes a su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Frenera.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

VAPORES PAQUETES  
de la compañía general de tabacos  
de Filipinas.

SERVICIO REGULAR MENSUAL

DE  
BARCELONA A MANILA

con escala en

Port Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapore.

VAPORES DE LA COMPAÑIA.

Isla de Luzon de 8.300 tons. ing. de desplazamiento.

Isla de Mindanao, de 8.100 idem id.

» » Panay, de 7.700 idem id.

» » (en construccion)

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido contruidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

Para mas pormenores á D. Eleuterio Peñafiel, Murcia, representante.

## Teñirse

el cabello con el Agua Romana, que no tiene rival entre cuantos tintes existen, no mancha la piel y devuelve al cabello su color primitivo. Precio del paquete 6 rs. Se vende farmacia de Pine y Vivo, y farmacia de J. Costruelo, Campos 6, Cartagena. 25—12

## GUANO DE SAN GOBAIN.

Se recomienda á los agricultores que deseen mejorar sus tierras y obtener abundantes cosechas, el empleo del guano San Gobain de condiciones inmejorables para todo cultivo. Se garantiza su composicion y el que lo desconozca puede ensayarlo prácticamente con la seguridad que serán satisfechos sus deseos.

Depósito en Murcia: Puerta de Orihuela, frente al huerto del general Alarcon. 15—3

## VINOS

DE MESA Y GENEROSOS.

Gran liquidacio.

En la calle de Santa Catalina, (antes Trinquete) núm. 10, junto a la escuela de D. Miguel Marco.

Botellas de Valdepeñas, una, 4 reales; botella de Manzanilla, 7; botella de Jerez, 6.

Medio cuarteron Jerez, 12; uno, 24; uno y medio, 36; una arroba, 96; medio cuarteron, 14; uno, 28; uno y medio, 42; una arroba, 112.

Todo en clase superior, garantizado como probará el público que acuda á dicho sitio. 10—3

## TINTURA SILÍCICA

instantánea para teñir en el acto los cabellos ó la barba. Propiedad de la casa Filliol fundada en París en 1834.

Esta tintura que renne las ventajas de fácil empleo, no manchar la piel, dar en el acto un perfecto negro ó castaño y dejar el cabello suave y brillante, se vende únicamente en casa de Calixto Cañas, Platería 24.

A cada caja acompañan los cepillos, peine y una instruccion en español, para el modo de usar la tintura.

En la misma casa hay un constante surtido de añadidos y demás pozizos del cabello, á precios baratísimos segun su clase. 15—9

Se hace almoneda de unos muebles de sala en buen estado, darán razon Plaza de los Molinos, núm. 5. (Barrio) 4—3

VENTA.—De una buena casa, en el inmediato pueblo del Pinatar, situada dentro del pueblo y con vistas al campo, propia para la temporada de baños, está bastante bien amueblada. Para tratar de ella, pueden dirigirse á Doña A. B., Cuesta de la Baronesa, número 3, Cartagena. 8—4

## ENFERMEDADES

DE LA PIEL.

CONSULTA ESPECIAL

POR EL LICENCIADO

D. JUAN ANTONIO MARTINEZ LOPEZ,  
Plaza de Sto. Domingo, núm. 17.

Todos los dias de 8 á 10 de la mañana, recibirá gratis á todos los pobres que padezcan alguna enfermedad de la piel.

## AGENCIA Y PRESTAMOS

SUCURSAL DE MADRID,

Calle de San Nicolás, número 11.

Esta casa abona los cupones de toda clase de papel cotizabile en Bolsa con un pequeño descuento; facilita dinero con garantía de efectos á mas bajo cambio que en otras partes, y se encarga de otros asuntos de interés que hayan de diligenciarse en la corte. 15—15

## SASTRERIA

ESPAÑOLA.

14 Platería 14.

Respetable público murciano, y con especialidad jóvenes del gran mundo elegante. Ya teneis entre vosotros uno mas que puede vestiros con todas las reglas del arte y satisfacer cuantos caprichos tengais anejos á tan difícil profesion. No titubear, puesto que, el que esto expone, lo hace bajo la mas estricta responsabilidad.—Ramon Baños. 15—8

Procedentes de Valencia y Aragon, se venden en el huerto situado calle de San Andrés, núm. 9, claveles y rosales, variados, y toda clase de semillas y plantas, igualmente de col y coliflor especiales.

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 22.